





profusion de calumnias y maliciosas insinuciones a que algunos se entregan en la corte de Roma en daño del gobierno de Luis Napoleón...

La Revista de ambos mundos llegada últimamente en su número de la quincena, la situación de Francia en presencia de los acontecimientos europeos...

Lord Grandville se embarcó el día 1.º en Barcelona para Marsella. El día 23 se verificó en Gerona la inauguración del teatro de la Reina...

Una carta de un altar que publicó el Correo dice: Al entrar en Gibraltar el día 1.º de mayo, cualquiera hubiera preguntado si era día de fiesta...

El partido progresista acaba de dar en Barcelona, con motivo de las recientes elecciones municipales, una nueva prueba de acuerdo y unanimidad que reina entre los miembros de esta comunión política...

El 24 de setiembre último falleció en Sagua la Grande, en la isla de Cuba, doña María Regla López Soler, á la edad de 120 años, pues había nacido en el de 1740...

Entre los objetos más notables de la exposición de Alicante, son dignos de mención los artículos siguientes: La gruesa almendra presentada por D. Francisco Castelló, de Agost...

Los periódicos extranjeros publican la siguiente carta, que más bien como documento risible que curioso, trasladamos á nuestras columnas. El pupilo del Sr. Lazeu se dirige al rey de Cerdeña diciendo: Señor, sé que el gobierno español acaba de dirigir una nueva protesta con motivo de los sucesos de Nápoles...

tiene la pretension de traspasar el espíritu de reacción del gobierno de Su Santidad y el del mismo rey de Nápoles. Uno y otro han reconocido á la reina de España con desprecio de los derechos de mi familia...

Yo que acepto como principio que el derecho de los príncipes no tiene valor alguno sin el consentimiento y el amor de los pueblos, no puedo menos de respetar hoy las decisiones del pueblo italiano, como respetaría mañana las decisiones del pueblo español...

Como jefe de la familia de los Borbones de España renuncio á todos los derechos eventuales, á la soberanía de una parte cualquiera de la Italia. Y como español, en la posición escepcional que ocupo, seguro de ser el intérprete de los deseos de la nación, protesto contra todos los actos del gobierno que pueden comprometer la simpatía de dos pueblos hermanos...

Vengo, pues, señor, á poner en vuestras manos la renuncia de esos derechos y la protesta que hago en nombre del pueblo español. No dudo que V. M. reconozca cumplido con un deber, y tengo certeza de que los españoles me verán con placer reivindicar las simpatías que merecen al pueblo italiano...

JEAN DE BORBON. Lo que hay de cierto en la noticia, dada por algunos periódicos, de haber sido destruido el ayuntamiento del lugar de Argamasilla de la Mancha, es que han sido exonerados de real orden algunos individuos de dicha corporación...

El día 1.º se celebró en la catedral de Avila una solemne funcion de iglesia, para dar gracias á Su Divina Majestad por haber librado del terremoto en aquella ciudad y bispaño en 1755. El viaje de circunavegacion que el principe Napoleon proyectaba para esta primavera, parece que ha sido abandonado...

El Nouvelliste de Rouen dice en una de sus correspondencias parisienses que monsieur de Hubaine, secretario particular del principe Napoleon, ha sido invitado á presentarse ante el juez de instrucción. Doigny, encargado de instruir el proceso de la Opinion Nationale, para prestar algunas declaraciones relativas al ultimatum de Austria. El corresponsal no indica el resultado de estas...

Segun una carta de Méjico, un general de los que sirven la causa de Juárez, se ha apoderado de una gran cantidad de dinero, cuya suma se hace subir á un millon cien mil pesos; segun otras noticias, á un millon doscientos mil pesos. Destinábase esta considerable cantidad al pago de bonos mejicanos, cuya casi totalidad pertenece á ciudadanos ingleses. Luego, el mismo Juárez ha consensado 150,000 pesos afectos al pago de los intereses de la convencion inglesa. En el espacio de un mes han dejado de existir un capitán general recién llegado de Filipinas, otro capitán general electo y próximo ya al término del viaje, y el señor Solano, segundo cabo, que acaba de falle-

cer, como hemos anunciado á nuestros lectores. Nos escriben de Reinosa lo siguiente, que tenemos un placer en copiar:

«Cuando llegó á noticia de este pueblo la grave enfermedad que ha puesto en peligro la interesante vida del Excmo. Sr. D. Saturnino Calderon Collantes, fué general el sentimiento, y en todos se ha manifestado grande interés y anhelo por adquirir noticias acerca del estado de su salud, habiendo acudido sus parientes y amigos á pedir al Todopoderoso, por medio del sacrificio de la misa, mejorase sus horas celebrando tambien con el mismo objeto, dos solemnes funciones de iglesia, la una por el ayuntamiento, y la otra por el cabildo eclesiástico, á las que concurrieron todos los que tuvieron noticia de este acto religioso. Gracias á Dios nuestros deseos han sido cumplidos; reciba el parabién el que por sus méritos y virtudes merece tan justas demostraciones del pueblo que goza la satisfacción de contarle entre sus hijos»

Las secciones del Congreso deben hacer hoy el nombramiento de varias comisiones y entre ellas las que han de informar sobre los proyectos de ley de ayuntamientos y gobiernos de provincia. Tienen probabilidad de ser elegidos para el proyecto de ley de ayuntamientos:

- 1.ª seccion. Sr. Goicoerrotea (D. Roman). 2.ª Sr. Alonso Martinez. 3.ª Sr. Monares. 4.ª Sr. Barca. 5.ª Sr. Hazañas (D. Manuel). 6.ª Sr. Diaz (D. Felipe Benicio). 7.ª Sr. Cánovas del Castillo. Y para los gobiernos provinciales: 1.ª seccion. Sr. Mañahalar. 2.ª Sr. Millan y Caro. 3.ª Sr. Monares. 4.ª Sr. Aguirre de Tejada. 5.ª Sr. Gasset y Matheu. 6.ª Sr. Carballo. 7.ª Sr. Cánovas del Castillo.

TERCERA EDICION.

A LAS SEIS DE LA TARDE. Desde mañana, á petición de muchos suscritores, empezaremos á publicar en nuestro folletín, alternando con las novelas, los nuevos proyectos de ley de ayuntamientos, gobiernos de provincia, diputaciones y consejos provinciales, cuyo interés es inmenso para los pueblos.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero. Paris 4.—Se ha confirmado la noticia que como rumor habia circulado, relativa á haber desaprobado el emperador de los franceses la conducta de su almirante M. Barhier le Tinan. Lo único que no se consiente á la escuadra sarda es el bombardeo de Gaeta. Idem.—Hoy debe entrar en Nápoles el rey Victor Manuel.

Hoy sale para Malta el Sr. D. Ramón Gonzalez Zabala, nombrado cónsul de S. M. en aquella ciudad. Dicho señor ha contraído hoy matrimonio con la señora doña Manuela Gonzalez Zabala, prima del señor ministro de Marina.

El Pueblo de anoche da la noticia de haber presentado la dimision de sus destinos varios señores ministros del Tribunal Supremo de Guerra y Marina. La intencion de este párrafo es harto transparente, pero nosotros podemos asegurar que el gobierno de S. M. no tiene conocimiento de semejantes dimisiones, ni las creemos probables. En el sorteo de la loteria antigua verificada hoy, han salido premiados los números 17, 19, 20, 67, 66.

En la bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado á 49-10, á 15 del corriente á 49-15; y á fin del mismo á 49-30 y 49-25. De diferida solo se publicó al contado á 41-10. La deuda amortizable de primera halló dinero á 30, y la de segunda se ofreció á 22; la del personal se publicó á 18-45. Las acciones de carreteras de abril de 4,000 rs., se buscaban á 95-80; las de 2,000 se ofrecían á 87; las junio hallaban plata á 94-50; las de agosto á 93-25; y las de julio á 94-25. Las acciones de obras publicas encontraban plata á 94-50; las del Canal de Isabel II á 108-40; las obligaciones del Estado se ofrecían á 92, y las acciones del Banco de España á 203-50. En el mercado de granos de Madrid de hoy se vendieron 1,336 fanegas de trigo,

de 46 3/4 á 52 1/2 rs., quedando por vender 3,054 fanegas de trigo, cebada de 24 á 25 y medio, algarroba á 33 rs.

CORTES. CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sesion celebrada el 5 de noviembre de 1860. Abierta la sesion á las dos y media, y aprobada el acta de la anterior, se da cuenta de una esposicion de los escribanos de Murcia y otros puntos, en que se solicita ser incluidos entre las capacidades electorales.

Sin discusion se aprueban los dictámenes en que se opina que no deben quedar sujetos á reeleccion los Sres. D. Carlos Maria de la Torre, D. Francisco Ustariz y D. Enrique O'Donnell por las gracias recibidas en campaña. No habiendo otros asuntos de que ocuparse, el Sr. presidente escitó el celo de las comisiones y levantó la sesion á las tres menos cuarto, para reunirse el Congreso en secciones, anunciando que para la sesion inmediata se avisará á domicilio.

Terminada la sesion del Congreso se han reunido las secciones para hacer varios nombramientos de comisiones. La discusion ha sido poco animada en las secciones 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 7.ª; la 5.ª no ha podido tomar acuerdos y en la 6.ª ha habido animadísimo debate, entre los señores Calvo Asensio, Diaz (D. Felipe Benicio) Santa Ana, Perez Zamora y otros señores. Los nombramientos hechos por las secciones son los siguientes:

- Comision para el proyecto de ley de ayuntamientos: Señores Goicoerrotea (D. Roman), Alonso Martinez, Monares, Barca, Perez Zamora y Cánovas del Castillo. Idem para la ley de gobiernos de provincias: Señores Mañahalar, Millan y Caro, Monares, Aguirre de Tejada, Carballo y Cánovas del Castillo. Idem para el suplicatorio del Tribunal Supremo para continuar la causa del Sr. Don Manuel María Yañez Ripandemera: Señores Falces, Herrera, Aguirre (D. Joaquin) Rivero Chidraque Perez Zamora y Borrero. Idem para el proyecto de ley fijando la fuerza de mar en 1861: Srs. Lopez Roberts (D. Mauricio), Cuadros, Soria, Santa-Cruz, (Ballesteros) Capdepon y Leon y Navarrete.

Idem para la quinta: Sres. Vasallo, Ramirez, Prast Soler, Sagaminaga y Armada, Valdes. Idem para las casas de reeleccion de los señores condes de Lérida y vizconde del Ponton, señores marqueses de Santa Cruz, de de Aguirre, Nuñez de Prado, Nuñez Arenas, Bernor y marques de Benemejias y Ayala. Como hemos dicho, la quinta seccion no ha hecho nombramiento.

Esta noche se reúne la comision general de presupuestos y la de peticiones. Mañana á las ocho y media se reunirán la de ayuntamientos y gobiernos de provincia para constairse y empezar sus deliberaciones. Hoy se ha dicho en el Congreso que el proyecto de ley de imprenta iba á ser retirado para introducir en él algunas modificaciones. Tambien hemos oido que el Sr. Santa Ana trata de presentar una proposicion de ley autorizando al gobierno á publicar un reglamento organico de la prensa.

VARIEDADES

Con motivo de las curiosas noticias que nuestro ilustrado amigo el Sr. Salazar y Mazarredo ha publicado acerca del arsenal y puerto de Cherburgo, un aficionado á la marina nos facilita las siguientes que consideramos de mucho interés y que revelan en su autor tanto patriotismo como inteligencia. «El mas pequeño de nuestros arsenales si bien mejor proyectado, es el de Cartagena, y su única dársena mide 18 hectáreas (1) ó sea casi tanto como las tres del arsenal de Cherburgo reunidas», presentando la nuestra mayores fondos que las francesas. El gran dique ó rompe-olas, de 3,712 metros de longitud, empezado por el ingeniero De Cessart y concluido últimamente por Keibel, resguarda del viento una estension de la antigua rada foránea, en que solo pueden anclar á la gira de 25 á 30 navios nada mas; siendo su pequeñez un defecto tan ostensible, que unido al de ser los pasos que deja el dique demasiado grandes, hacen esta obra de mucha menos utilidad.

